

花の都ぎふ運動15周年記念
花フェスタ2005ぎふ



2 2005

岐阜ファッションセミナー ~ ぱるるプラザ岐阜 ~ (記事2頁)



岐阜県
中小企業団体中央会
岐阜市葦田南5丁目14番53号
岐阜県県民ふれあい会館12階
毎月15日発行
購読料年間1,500円(1部125円)
発行人 森本安彦
事務局直通電話
管理調整 058-277-1100(代)
組織指導 058-277-1101
情報広報 058-277-1102
058-277-1104
調査労働 058-277-1103
事務局 FAX 番号 058-273-3930

主な記事

- 1 組合等の動き、岐阜ファッションセミナーほか
- 2 中央会等の動き、組合青年部資質向上研修会ほか
- 3 12月の景況調査
- 4 海外レポート(ユタ州)
- 5 消費税のお知らせ/県電子申請サービスについて
- 6 事務局だより(info中央会・中央会日誌ほか)
- 7



二トトが今大きな社会問題となっている。
二トト、それはフリーターでもなく失業者でもない。つまり、働く意欲もなく教育や訓練も受けていない若者のことである。
厚生労働省が二〇〇四年に発表した労働経済白書によると、二トトの数は、五十二万人に達している。

二トトを考える

社会全体で認識を

側とのミスマッチも考えられる。

さらに、現代社会は金さえあれば何でもできると思わせる社会であり、様々な社会的・経済的格差が拡大・固定化しているため、若者が努力しても仕方ないと感じさせているといった問題点も指摘されている。

対策として、個々人に応じたキメ細かい対応は当然として、雇用問題の枠を超えた、教育や産業、社会問題として幅広い取り組みが求められている。また、社会全体が認識を高めることも必要である。

一方、若者の雇用状況は失業率が高止まりする中で、アルバイトやパートなどを転々とする「フリーター」も二〇〇万人以上に達しており、これまた大きな社会問題となっている。
学校を出たら就職をするという当たり前の常識が崩れつつある。
仕事への意欲もない、意欲を持ってない二トトの増加は、本人は勿論のこと、産業や経済の将来、ひいては社会の維持・発展にとって及ぼす影響は図りしれないものがある。
一方で、自分に自信が持てなくなったり、人付き合いが苦しく感じられるなど、いろいろな理由で

【平成十七年三月一日〜六月十二日(一〇四日間)】

岐阜ファッションセミナーを開催

岐阜ファッション産業連合会

(社)岐阜ファッション産業連合会は、「岐阜ファッションセミナー(PART)」を二月三日、岐阜市橋本町のぼるるプラザ岐阜で開催した。

セミナーには、岐阜メンズファッション(工組)及び岐阜婦人子供服(工組)の組合員など約五十人が参加した。

雑誌やテレビ等で活躍し、県ソフトピアジャパン「メディアブラザ」企画検討委員も務めるマーケティングコンサルタントの西川りゅうじん氏より、「りゅうじん流情報力養成ギブス」と題して講演。スピードが求めら



熱のこもった西川氏の講演

れる時代となり、最新の情報や流行をキャッチし、時代を読むことの重要性を強調した。

なお、PARTとして、講

岐阜シティ・タワー43の監理業務を受注

県建築設計監理協

岐阜県建築設計監理協同組合(鈴木栄副理事長)は、岐阜県西地区市街地再開発事業工事の監理業務委託を受注した。

この工事は、新しい岐阜の顔として計画が進んでいる複合高層型再開発ビル「岐阜シティ・タワー43」の建設で、高さ百六十三メートル、地上四十三階、地下一

師に藤沢久美氏(NHK「21世紀ビジネス塾」キャスター)を招き、「アパレル製造・卸企業が活力ある企業になるには」をテーマにセミナーを開催する。

【三月十一日(金)午後二時〜・ぼるるプラザ岐阜】

階建ての同ビルは、低層階には商業施設や福祉・医療施設など、六階以上は賃貸住宅と分譲マンションとなり、集合住宅が入るビルとしては中部一となる。

「街ににぎわいを取り戻すため、利便性の高い都心に住宅を」をコンセプトに計画され、一月八日には、梶原知事、細江市市長

災害復旧に貢献、知事より感謝状

県環境整備事業協 県清掃事業協

昨年七月の福井県豪雨災害などで復旧活動に貢献したとして、岐阜県環境整備事業協同組合(玉川福和理事長)と岐阜県清掃事業協同組合(川合清和理事長)に対し、一月十二日に県庁で、梶

原知事から感謝状が授与された。福井県豪雨災害では、県環境整備事業協が延べ百三十人を派

遣、災害廃棄物の分別などを実施し、昨年十月の新潟県中越地震では、延べ六百五十五人を派遣して、下水管にたまった尿の引き抜き作業などを実施した。

また、県清掃事業協は、福井県豪雨災害へ延べ五十七人を派遣し、災害廃棄物の回収などに尽力した。

独自のテクノロジーを発信

県可児工業団地協・創立30周年

岐阜県可児工業団地協同組合(加藤千雄理事長)は、創立30周年を記念して、組合ガイド及びCD・ROMを作成した。

同組合は、昭和四十九年三月に設立し、現在三十一組合員で組織され、共同施設・用地の維持管理事業や共同受電事業などを行っている。航空・宇宙産業をはじめ、自動車、電気機器

鈴木理事長らが出席しての起工式が行われ、市活性化の起爆剤として期待が寄せられている。

通信機器から、暮らしを快適にする住宅、日用品に至るまで、あらゆる分野の多種多様な組合員が、世界をフィールドに未来をクリエイトするハイテク集団を形成している。

組合ガイドには、組合の概況と沿革、組合員企業の紹介などが掲載され、組合30年の歴史がCD・ROMに収められている。高い技術力を持ったグローバル企業が集まる新時代のキースペースを目指す協同組合に大きな期待が寄せられている。



起工式での鈴木理事長



組合ガイドとCD-ROM

不況に負けない経営戦略を学ぶ

組合青年部資質向上研修会

岐阜県中小企業青年中央会 (田口日出生会長) は、組合青年部資質向上研修会「青中ビジネス塾」営業力、技術力、ニーズな市場で生き残る!」を、一月二十八日に岐阜市湊町のホテルパークで開催した。

講師には、NHK「21世紀ビジネス塾」に講師として出演している、日本福祉大学経済学部の中村智彦助教を招き、不況に負けない経営戦略を学び、勝ち組として生き残るためのヒントを研修した。



資質向上研修会での中村助教

また、併せて新春懇親会も行われ、来賓として、本会の森本専務理事、青年中央会元会長で同相談役の寸田秀範氏も出席し、積極的な交流が図られ、参加者らは二〇〇五年の決意をあらたにしていた。

研修会及び新年交流会を開催

(社)岐阜県情報産業協会

社団法人岐阜県情報産業協会 (辻正会長) は、一月二十七日に大垣市加賀野のソフトピアジャパンで研修会及び新年交流会を開



梶原知事と社会長



エイジフリー研修会

催した。

富士通株式会社の法務・知的財産権本部審査法規部から吉田隆夫企画部長を招き、「個人情報保護法とその対策」と題して基調講演を行い、本年四月一日から全面施行される法律の概要やその対応策について研修した。

また、新年交流会では、二月五日に勇退する梶原知事が来賓として出席し、社会長は、「IT産業に偉大な業績を残して頂き感謝している。岐阜県が誇れる新産業へと成長させることが知事への恩返しとなる」とあいさつ。情報化施策を積極的に推進してきた功績に感謝した。

研修会・懇談会を実施/中央会・組合士協会

高齢者等雇用安定法の改正に伴い、岐阜県中央会は、社会保険労務士の伏屋喜雄氏を講師として、改正の要点と募集及び採用上の留意点についての研修会を行った。引き続き、岐阜労働局の丸山陽一監督課長より、長時間労働と過労についての説明がなされ、参加者は熱心に耳

ホームページ開設

県医薬品小売(商組)

岐阜県医薬品小売商業組合 (青木智彦理事長) は、全国中央会の中小企業連携組織に対する補助事業「組合等Web構築支援事業」を活用し、組合ホームページを開設した。
URL: <http://www.gifu-yaku.jp/>



組合のホームページ

建設足場事業協同組合

理事長 清水敏之

羽島市福寿町6丁目21番地1
リパティ第一ビル

☎ 058 397-0233 〒 501-6257
FAX 058 397-0237

課題などについて、活発な意見交換が行われた。【一月十九日・ホテルパーク】

を傾けていた。【一月二十六日・ウエルサンピア岐阜】
また、**岐阜県中小企業組合士協会** (澤野美得会長) は、「中小企業組合定款参考例と現定款の比較について」をテーマに、懇談会を実施した。全国中央会の田澤健治主事より説明がなされ、組合等が抱える諸問題や喫緊の

県内中小企業主要業種の景気動向 (12月末調査)

表の見方：売上～景況感：好転・増加 変わらず 悪化・減少

業種	調査項目	売上高	販売価格	収益状況	資金繰り	雇用人員	景況感
牛乳・乳製品 豆腐(国産) 食肉(子) 菓米(菓) 寒天(産) 製水(産)	製品製造						
	糸業物						
燃焼工 二ツ織 毛織 合成繊維 メンズ・女子 婦縫	織物						
	繊維製品						
製銘集 家具(飛驒) 東濃ひのき	木材						
	紙工						
家特紙 庭殊加	紙工						
	印刷						
印	印刷						
プラスチック	プラスチック						
陶磁器(工業) 陶磁器(輸出) タイル	工業用陶磁器						
	輸出用陶磁器						

業種	調査項目	売上高	販売価格	収益状況	資金繰り	雇用人員	景況感
窯業 石灰 生利生産 砂利生産 砕石生産	原料						
	製品						
鑄物 刃物等金属製品(輸出) 刃物等金属製品(内需)	製品						
	機械器具						
メッキ 県金属工業団地 可児工業団地 金型	機械器具						
	輸送機器						
各種物産品(観光) 各種物産品(ギフト)	観光物産品						
	ギフト物産品						
総合卸売業(飛驒地区) 電設資材 陶磁器 機械工具・工作機械	卸売業						
	電設資材						
青水産物 家電機器販売 メガネ販売 中古自動車販売 石油製品販売 共同店舗(東濃) 共同店舗(飛驒) 生花販売	産物						
	家電機器						

中央会が主要業種八十五組合を対象にまとめた『十二月の特色』は次のとおり。
〔十二月の特色〕 景況回復傾向が減速
 暖冬により冬物需要低調 低価格化、収益悪化が拡大 となっている。
 十二月の景気動向を前年同月比景況感D I値で見ると、好転4ポイント、悪化40ポイントでマイナス36ポイントとなり、前月に比べ9ポイントの大幅な悪化となった。
 景況感D I値は、四月以降一進一退を

繰り返しており、前月の3ポイントの大幅な改善とは反対に、大幅な悪化の動きとなり、不安定な状況が続いている。
 業種別に見てみると、サービス業、建設業等で前月水準に比べて悪化傾向が強くなっており、他の主要な動向においても、売上高、販売価格、収益状況の全てでマイナス幅拡大の動きとなり、業況悪化が拡大している。情報連絡員からは、個人消費の低迷が続く暖冬により年末商戦も不振との声に加え、同業者の廃業、取引先関係の倒産の増加懸念等企业マインドの低下を指摘する意見が増えており、景況の実感是一段と厳しくなっている。

回復傾向が減速 冬物需要も低調

12月景況調査

業種	調査項目	売上高	販売価格	収益状況	資金繰り	雇用人員	景況感
岐阜市商店街 大垣市商店街 多治見市商店街 恵那市商店街 高山市商店街	街						
	街						
	街						
	街						
車体整備 タイヤ 長良川畔旅館 下呂温泉旅館 高山旅館 クリニオン 広告美術 情報サービス業 映像制作 飲食業 ビルメンテナンス 理容・美容業	整備						
	サービス業						
土木(岐阜) 土木(飛驒) 土木・建築(羽島) 建築(各務原) 鉄構造物 電気工事 管設備工事 建築板金 建築 産直住宅(付知地区)	土木						
	建築						
貨物運送(県域) 軽運送	運送						
	運送						

海外駐在員レポート

映画と観光振興

～サンダンス映画祭～

ユタ州政府派遣職員 熊崎 雄一

リゾート地「パーク・シティ」

ユタ州ソルトレイクシティから東へ30km程山間へ入ったところに、パーク・シティという、冬はスキー客などで賑わうリゾート地がある。2002年冬季オリンピックではスキージャンプなどの競技が開催された場所でもある。元来、その雪質の良さによって、冬のリゾート地としては絶好の場所であったが、パーク・シティの名をさらに有名にしたのは、毎年1月後半におよそ10日間にわたって開催されるサンダンス映画祭である。

サンダンス映画祭

この映画祭は、ちょうど20年前の1985年、「明日に向かって撃て!」(1969年)の主演俳優であるロバート・レッドフォードの呼びかけによって始まった。ロバート・レッドフォードはパーク・シティに友人を集め、アメリカの映画産業を活気づけるための方策を議論した結果、若い映画制作者を育成するためにサンダンス・インスティテュート(協会)を設立し、大手映画制作会社にはまだ属さず、独立して映画制作をしている若手を支援する映画祭を開催することとしたものである。現在では、アメリカでも最大規模の独立系映画制作者による映画祭として発展し、若手映画制作者の登竜門として知られるようになった。なお、サンダンスとは、映画祭が開催される地名ではなく、ロバート・レッドフォードがこの「明日に向かって撃て!」で演じた役サンダンス・キッドから付けられたものである。

この映画祭を足がかりに名を売り出した映画制作者は数多く、また大手の映画制作会社も深く興味を持っているため、エージェントや投資家も人材の発

掘のために多く集まる。応募したものの、選に漏れて作品が上映されなかった映画制作者にとっても、映画館の外ではあるが、自分を売り込むための重要な場となっている。

毎年、映画祭期間中には著名な俳優、女優も集まり、パーク・シティの街は非常に華やかかつ賑やかになる。今年は1月20日から30日まで開催されたが、開会にあたっては、ケビン・コスナーなどの大物俳優が訪れるなどした。いくらパーク・シティが良質な雪質に恵まれたリゾート地であろうと、この映画祭が無かったならば、ここまで有名になることはなかったであろうとさえ言われる。

また、リゾート地として有名になったことにより、地価もかなり上昇しており、土地の比較的安いユタといえどもパーク・シティだけは別格である。また、パーク・シティにあるスキー場のリフト券の価格などは他地域の1.5倍程度であるが、それでもアメリカ中ではもとより、世界中からの観光客、スキー客が途絶えない。これは、映画祭が街を有名にし、さらに街がリゾート地として名を馳せ、ブランド力を付けることに成功した良い例であろう。

ユタ州にもたらす“映画”の効果

ユタ州の南端には、日本人にも観光地として有名なモニュメント・バレーがある。この地で撮影された映画やテレビコマーシャルは数知れない。特に有名なのは、映画監督のジョン・フォードによって撮影された「駅馬車」、「荒野の決闘」や「アバッチ岩」などがあり、近年では「バック・トゥ・ザ・フューチャー3」や「フォレスト・ガンプ」などがある。

また、ユタ州南東部にあるデッドホース州立公園では「ミッション・インポッシブル2」の1シーンが撮影されるなどしているが、映画に出ることによって、後々まで観衆の記憶に残る。ユタ州内やその周辺でも映画ロケに使われる場所は数多く、これは豊かな自然、類い稀な風景に恵まれているメリットを十分に生かしていると言える。

映画祭にしても、映画のロケ地にしても、それと観光が結びつくと非常に効果が大きいようだ。また、日本国内では映画と同様にテレビドラマなども影響力が大きい。日本人の関心は熱しやすく冷めやすいと言われるが、そのような効果を一過性に終わらせることなく、いかに次の手を打つか、効果を持続させていくか、という努力もまた日本の観光地にとって重要であると思われる。



映画祭が行われるパーク・シティの街並み

消費税の課税事業者届出書は 提出されましたか？



個人事業者の皆さん！
平成16年分の売上(課税売上高)が
1,000万円を超えていたら
消費税の課税事業者ですよ！

「課税売上高」ってなに？

事業所得や不動産所得などの収入から、消費税が課税されない収入(例えば、保険金、土地の貸付け、プリペイドカードや商品券の譲渡等)及び売上に係る返品・値引きなどを差し引いた金額をいいます。

消費税の課税事業者になったら.....

消費税課税事業者届出書の提出

速やかに税務署へ提出してください。

帳簿及び請求書等の保存(平成18年1月から)

簡易課税制度を適用しない場合、帳簿及び請求書等の保存がないと仕入税額控除は認められません。

平成16年分の課税売上高が1,000万円を超えている個人事業者の皆さんへのお知らせです。
詳しくは最寄りの税務署又は税務相談室へお尋ねください。
国税庁のホームページ(<http://www.nta.go.jp/>)もご覧ください。

協同組合の役員変更届がインターネットで行えます！ (岐阜県電子申請サービス)

『電子申請サービス』とは、これまで書面を用いてやりとりされていた申請・届出等の手続きを、インターネットを利用して行うことができるサービスです。

いつでも、どこからでも

インターネットに接続されたパソコンがあれば、24時間365日、いつでもどこからでも申請等を行うことができます。

手続案内・事前相談

「手続案内」画面で、手続きの内容や必要な添付書類など、手続きに関する詳細な情報を確認できます。また、手続きに関する質問・相談を、インターネットを利用して事前に行うことができます。

マイページ

個人の申請情報(審査の進捗状況、申請履歴)を管理することができる、利用者個人の専用ページ『マイページ』を利用することができます。

平成16年4月から、岐阜県所管の事業協同組合等が行う役員変更の届出について、このサービスを利用できるようになりました。(他県及び国所管の協同組合等は対象外です。)

詳しくは、岐阜県電子県庁サービストップページ(<http://egov.pref.gifu.lg.jp/>)をご覧ください。



中央会ホームページ
URL: <http://www.chuokai-gifu.or.jp/>
Eメール
Info@chuokai-gifu.or.jp

ペイオフの解禁について

平成14年12月に預金保険法が改正され、平成15年4月から預金保険制度を改定し、当座預金・普通預金及び別段預金に係る全額保護の期間が平成17年3月末まで2年間延長されたが、平成17年4月からの「ペイオフの解禁」に伴い、金融機関が破綻した場合に、これまで全額保護されてきた預金等が、今後は必ずしも全額保護されなくなる。預金保険制度による預金等の保護の範囲については、下表のとおり。

詳しくは、預金保険機構 (<http://www.dic.go.jp/>) 財務局又は金融機関窓口にお問い合わせ下さい。

消費生活用製品の欠陥等による事故情報の収集に関する協力について

経済産業省

昨年6月に施行された消費者基本法において、「国は(中略)安全を害するおそれがある商品及び役割に関する情報の収集及び提供等必要な施策を講ずるものとする(第11条)」と規定された。そこで、事故から得られた経験は、公共の財産であるという認識に立ち、今後一層の情報収集及び提供に努めるため、ご協力をお願いします。

1. 対象製品
対象品目は、経済産業省の所掌に係る消費生活用製品とする。

2. 対象事故等
対象製品の欠陥により生じた可能性のある事故(誤使用・不注意の蓋然性の高い事故を含む)等であつて、次のからまでのいずれかに該当するものをいう。
人的被害を生じた事故
人的被害を生ずる蓋然性の高い物的事故
又は、の事故を生ずる蓋然性の高い製品の欠陥

3. 事故通知先
独立行政法人製品評価技術基盤

預金保険制度による預金等の保護の範囲

	預金等種類	平成17年3月末まで	平成17年4月以降
		当座預金 普通預金 別段預金(注)	全額保護
預金保険の対象預金等	定期預金・定期積金 貯蓄預金・通知預金 納税準備預金など	合算して元本1,000万円までとその利息等を保護 1,000万円を超える部分は、破綻金融機関の財産の状況に応じて支払われます。(一部カットされる場合あり。)	
預金保険の対象外預金等	外貨預金・譲渡性預金など	保護対象外 破綻金融機関の財産の状況に応じて支払われます。(一部カットされる場合あり。)	
その他の金融商品	国債等・公共債・投資信託など	預金保険制度の対象外	

(注) 別段預金とは、振込資金等の一時的な管理を行うための預金です。

はつらつ職場づくりを
推進します!
岐阜労働局

労使の皆様が自主的な活動を支援するため、昨年からは県内労使団体等を構成員とする「はつらつ職場づくり推進会議」が設置されました。

そこで、新たな取り組みとして、労使が共に協力し、誰もがはつらつと働くことができる職場づくりを提唱することとしました。働く者一人ひとりが、適正な労働条件の下に、心身ともに健康に過ごし、はつらつとして働くことにより、企業や地域経済が発展することを望んでいます。元気で明るい企業を目指しませんか!

詳しくは、岐阜労働局HP (<http://www.gifu-roudoukyoku.go.jp/>) をご覧ください。

1-100
中央会

●青年部講習会のご案内
【日時】平成17年3月4日(金)18時30分~20時
【会場】「セラトピア土岐」
【講師】都築幹彦氏(元ヤマト運輸(株)取締役社長)
【テーマ】不況のときこそチャンス!

●組合関係法制研修会のご案内
県下二会場で、十七年度法制改正要綱などについての説明を行います。
【日時・場所】岐阜会場 3月18日(金)・岐阜市「県民ふれあい会館」・中濃会場 3月22日(火)・可児市「県可児工業団地(協)」
両日とも、13時30分から15時30分です。お問い合わせは、組織指導チームまで。

機構中部支所
名古屋市中区三の丸一・五・一
名古屋合同庁舎第2号館(〇五二・九五一・一九三二)

一月中旬
6~12日 岐阜県陶磁器工業(協連)傘下十四組合「新春見本市」(セラトピア土岐、瑞浪市総合文化センター他)
12日 岐阜県印刷紙業関連団体記念講演会(岐阜グラントホテル)



県中小企業組合士協会・懇談会(ホテルパーク)

26日 都道府県中央会ブロック代表者会議(全国中央会)
27日 (社)県情報産業協会・研究会及び新年交流会(ソフトピアジャパン)
28日 中小企業青年中央会・ふれあい交流会及び新春懇親会(ホテルパーク)

◆新入社員向け研修 (SE基礎)

受講料 九万七千円

開催期間 九日間

【お問い合わせ先】 全国マルチメディア専門研修センター

〇五八四・七七・一一一三